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Прогноз синоптиков

жатва-2015

Согласно Постановлению Правительства Рос-
сийской Федерации от 6.05.2011 № 354 «О предо-
ставлении коммунальных услуг собственникам и 
пользователям помещений в многоквартирных до-
мах и жилых домов» администрация Заводоуков-
ского городского округа постановляет:

1. Предприятиям ЖКХ всех форм собственности 
и учреждениям, обслуживающим социальную сфе-
ру и население начать отопительный сезон 2015-
2016 гг. с 15 сентября 2015 года.

2. Организациям коммунального комплекса на-
чать пусконаладочные работы и пробные запуски 
котельных со 2 сентября 2015 года.

3. Данное постановление опубликовать в газете 
«Заводоуковские вести».

4. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления возложить на первого заместителя гла-
вы администрации округа Денисова И.А.

А.Н. АНОхиН, 
глава администрации  городского округа                                                                

в администрации городского округа

ПОСТАНОВЛЕНиЕ 
№ 1242 от 4 сентября 2015г., г. Заводоуковск 

О начале отопительного сезона 

***
Славяне славились не тем, что презирали 

дух Европы.
Вовек славянские холопы не строили 

китайских стен.
В Европу прорубить окно – вот это в духе

 славянина!  –
И партизанская дубина, и битва 

при Бородино.
Славяне доблестью сильны, а не угрюмым, 

тухлым чванством.
Сильны возделанным пространством и совестью раскалены!
Никто  мой козырь не побьёт и не отнимет первородства!
И мой славянский дух не пьёт из грязной лужи превосходства.

Юрий Голицин

В хозяйстве горох полностью 
убрали на площади 100 гектаров 
с урожайностью 25 центнеров и 
ячмень с 300 гектаров (урожай-
ность 40 ц/га). Заканчивают по-
леводы обмолот овса на площа-
ди 370 гектаров (урожайность 40 
ц/га). Влажность зерна на полях 
разная: от 16 до 30 %. 

Дмитрий Королёв, главный аг-
роном ЗАО «Лесной», сказал, 
что остаётся убрать 860 гектаров 
пшеницы и сто – рапса.

В прошлом году под снег уш-
ло около 40 гектаров рапса, ко-
торый обмолачивали уже вес-
ной. Рано наступившая зима не 
дала вспахать и около 50 гекта-
ров пашни. Сегодня в хозяйстве 
стараются не допускать разрыва 
между уборкой и вспашкой. И со-
временная техника, и опытные 
кадры есть, да и нагрузка на ком-
байн не запредельная. Постоя-
ла бы погода.

Александр ПОНОмАрёВ

и тракторы есть, и комбайны …
Земледельцы «Лесного» убрали уже почти половину урожая.

Этой суммы хватит лишь на гос-
поддержку 23 семей. Счастлив-
чиками стали участники льгот-
ной категории, в числе которых 
многодетные семьи и те, кто до 
1 марта 2005 года стоял в адми-
нистрации округа на учёте нуж-
дающихся в предоставлении жи-
лья по договорам социального 
найма. Государственные деньги 

молодые семьи намерены потра-
тить и на строительство, и на по-
купку жилья.

Сегодня в списке желающих 
получить господдержку числит-
ся ещё более 700 участников. 
Информации о продлении про-
граммы у специалистов админи-
страции округа пока нет.

Алла ЕГОрЫЧЕВА 

Денег дождались не все
Более 24 миллионов рублей выделено в 2015 году из феде-
рального, областного и местного бюджетов на финансиро-
вание программы по обеспечению жильём молодых семей.

Наша команда выступает в 
спортивном многоборье, эста-
фетном беге, а также мини-фут-
боле, баскетболе, настольном 
теннисе, дартсе, шахматах. Кро-
ме этого, юных спортсменов ждут 
и творческие конкурсы.

За главный приз состязаний в 

черноморском  лагере «Смена» 
борются более трёх с полови-
ной тысяч школьников из 85 ре-
гионов страны. 

Наших ребят поддерживают 
учителя физкультуры Наталья 
Остольская и Роман Бучельников.

Ольга мЯСНиКОВА    

Вместо уроков – 
спортивная смена

В эти дни заводоуковские школьники из первой городской 
участвуют во всероссийском этапе «Президентских состя-
заний» в Анапе.

После продолжительного лет-
него отдыха пожарные во время 
тренировочных эвакуаций в шко-
лах напомнят учащимся и педаго-
гам, как нужно себя вести при по-
жаре. Кроме этого, спасатели про-
ведут со школьниками беседы и 
практические занятия. 

В детские сады огнеборцы при-

едут на спецтехнике. Малышам 
они расскажут как работает ма-
шина, покажут спецодежду по-
жарных и даже разрешат её при-
мерить. Обязательно специали-
сты поговорят с мальчишками и 
девчонками о правилах пожар-
ной безопасности. 

Алла ЕГОрЫЧЕВА

Чтобы не было беды
В сентябре огнеборцы напомнят школьникам о пожарной 
безопасности. Не забудут они и о дошкольниках.

Погода каждый день преподносит сюрпри-
зы, поэтому расстановку сил на полях ме-
нять приходится ежедневно. ООО «Возрож-
дение» в этой ситуации – не исключение.

В этом году земледельцы «Возрождения» уро-
жай убирают в Горюново, возле Заводоуковска, 
в Колесниково, Бигиле и Новой Заимке. Всего 
на жатве задействовано 16 комбайнов. До сих 
пор на некоторых участках хозяйства хлеб ещё 
не созрел, поэтому приходится маневрировать, 
искать «спелые» участки, а после выпавшего до-
ждя – ждать, пока поле просохнет.

В хозяйстве уже полностью убрали на 1400 гек-
тарах горох (урожайность 26,2 центнера), закан-
чивают земледельцы обмолот ячменя. На третье 
сентября зерновых и зернобобовых было убра-
но 4900 гектаров, что составляло 30 % от плана. 

Урожайность в целом по хозяйству хорошая, 
так, ячмень в Колесниково и Новой Заимке дохо-
дил до 30 центнеров с гектара. Только два поля 
в Бигиле дали всего по 15 центнеров. От осталь-
ных полей аграрии «Возрождения» ждут хоро-
ший итог. Пшеница с овсом получились в этом 
году неплохими.

О ситуации на полях хозяйства рассказал Ва-
дим Соболев, начальник цеха растениеводства 

ООО «Возрождение», с которым мы встрети-
лись на краю пшеничного поля площадью 2200 
гектаров южнее Заводоуковска. Вадим Вита-
льевич определил механизаторам место нача-
ла уборки и маршрут вывозки зерна. Комбай-
ны, ушедшие на обмолот первыми, вскоре за-
мигали жёлтыми фонариками – это знак води-
телям, что бункера скоро наполнятся. 

Завершивший круг комбайнер подал горсть 
свежеобмолоченной пшеницы. Прибор экс-
пресс-анализа показал неплохую влажность 
зерна – 19,9 %. Это значит, что затрат на суш-
ку будет заметно меньше. Зерно с поля возле 
Заводоуковска земледельцы после сушки и до-
работки будут закладывать на семена. 

Первый трактор с тележкой направился к зер-
носкладу, под погрузку пошёл КамАЗ.

– Сегодня машины идут сами, а два дня тому 
назад, – пояснил Вадим Соболев, – приходилось 
снимать тракторы с пахоты и ставить на букси-
ровку гружённых зерном автомобилей.

Пока материал готовился к печати, аграрии 
«Возрождения» обмолотили зерно уже на пло-
щади 6721 гектар, что составило 45 % от общей 
уборочной площади.

Александр ПОНОмАрёВ
Фото автора

РекогносциРовка 
и манёвРы на полях

• хороший урожай в ООО «Возрождение» дали элитные семена пшеницы. После сушки и сортировки 
полеводы заложат их на хранение под урожай будущего года.
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• На месте будущей детской площадки вбили символический колышек. Дело за подрядчиками.

выборы-2015

Предвыборный материал публикуется на платной основе и оплачен из избирательного фонда кандидата в депутаты П.П. Подойникова.

Имя успешного руководителя одного из 
крупнейших свиноводческих хозяйств 
России и депутата двух созывов думы 
Заводоуковского городского округа Пав-
ла Подойникова давно уже на слуху не 
только у жителей округа, но и области.

За два десятка лет под его руководством 
ООО «Согласие» стало одним из мощных, обо-
рудованных по последнему слову техники сель-
хозпредприятий с замкнутым циклом производ-
ства (от поля – до покупателя). Сегодня здесь 
содержат более 53 тысяч свиней и производят 
10 000 тонн мяса в живом весе в год. Возделы-
вают на 15 тысячах гектаров рапс, зерновые и 
зернобобовые культуры. Предприятие оснаще-
но современными сушильными и сортировоч-
ными комплексами, комбикормовым заводом, 
рассчитанным на выпуск полного спектра пол-
норационных кормов для всех групп свиней. 
Работает в хозяйстве и современный большой 
мясокомбинат. ООО «Согласие» – это ещё и 
фирменная розничная сеть в формате «у до-
ма», которая предлагает свежую мясную про-
дукцию в Новой Заимке, Заводоуковске, Упо-
рово, Омутинке, Богандинке, Голышманово и 
Тюмени (14 магазинов). 

На предприятии трудятся около тысячи че-

павел подойников: 
«настоящему наРодному избРаннику 

любые задачи по плечу!»

ловек. В наше непростое время Павел По-
дойников не только не сократил ни одного че-
ловека, а напротив, только увеличил количе-
ство работников. Так, вместо 80 человек, ко-
торые работали до реконструкции на мясопе-
рерабатывающем комбинате, теперь трудится 
240. Этой весной предприятие арендовало в 
Юргинском районе 1,5 тысячи гектаров зем-
ли, предоставив юргинцам 50 рабочих мест. 
На сегодня площадь арендованных сельхозу-
годий на территории Юргинского района до-
стигла 3,5 тысячи гектаров.

Нынче на производственных участках рабо-
тают около сотни специалистов с высшим об-
разованием, большая часть которых молодёжь 
в возрасте до 30 лет. В этом году на предприя-
тие пришло ещё пять дипломированных спе-
циалистов. Помимо этого, здесь ежегодно про-
ходят практику студенты Тюменской и Омской 
сельхозакадемий. Такое многоплановое хозяй-
ство требует немало внимания и сил.

– Современное предприятие так и должно 
работать, – говорит Павел Петрович. – Если 
не развиваться и не быть в курсе происходя-
щих изменений в отрасли, в экономике стра-
ны – значит, топтаться на одном месте. Чтобы 
идти на шаг впереди, необходимо постоянно 
учиться. Поэтому специалистов предприятия 
ежегодно посылаем на обучающие тренинги и 
семинары в Москву, Санкт-Петербург, Екате-
ринбург, Новосибирск и даже за рубежи Роди-
ны. Ежегодно до двух десятков специалистов 
повышают квалификацию в областной столи-
це. И результаты есть: сегодня к нам перени-
мать опыт едут из других областей страны.

Павел Подойников уверен, что секрет успе-
ха возглавляемого им предприятия заключает-
ся и в грамотном экономическом подходе к де-
лу. Благодаря умению расходовать средства в 
«Согласии» ежегодно покупают новую сельско-
хозяйственную технику, обновляют оборудова-
ние, реконструируют старые помещения, по-
вышают заработную плату. Например, сегод-
ня средняя зарплата в хозяйстве составляет 
около 40 тысяч рублей.

Помимо этого, здесь отлаженная система 
медицинского и социального страхования ра-
ботников. Каждый год за счёт предприятия на 
морском побережье, в санаториях отдыхают 
и поправляют здоровье по два десятка чело-
век. Нынешнее лето не стало исключением.

– Экономически крепкое хозяйство позволя-
ет решать не только производственные зада-

чи, – продолжает разговор Павел Петрович. – 
Очень часто люди идут ко мне не только как 
к руководителю, но и как к депутату, потому 
что знают: я никогда не делю просьбы на де-
путатские и производственные. Так, в конце 
лета по наказу избирателей мы за свой счёт 
сделали в Новой Заимке ремонт здания, в ко-
тором расположена почта. Не так давно от-
ремонтировали крышу дома ветерана труда, 
который отдал нашему предприятию не один 
десяток лет. 

И таких дел немало. В этом году на благо-
творительные цели «Согласие» выделило око-
ло миллиона рублей. П. Подойников уже мно-
го лет тесно сотрудничает с учебными заведе-
ниями и школами, спортивными командами и 
районным советом ветеранов. Так, в День по-
жилого человека и День Победы чествует ве-
теранов войны и труда. 

– Иначе я не могу, – признаётся Павел Петро-
вич, – ведь благодаря ветеранам мы сегодня 
живём в свободной стране. Считаю, что наши 
деды совершили великий подвиг, изгнав фа-
шистских захватчиков с нашей земли.

Помимо этого, Павел Подойников на протя-
жении десяти лет как депутат работал в одной 
связке с администрацией округа. Благодаря их 
совместной работе и финансированию из об-
ластного и муниципального бюджетов в Новую 
Заимку завели газ и практически все улицы оде-
ли в асфальт. Во многих населённых пунктах 
Старозаимской, Новозаимской, Першинской 
сельских администраций появились павильо-
ны водоочистки. Во все большие и малые по-
селения строго по расписанию ходят автобу-
сы, работают клубы и ФАПы.

– Считаю, что главная задача сельского на-
родного избранника заключается в том, чтобы 
и в село привнесли все блага цивилизации, – 
говорит Павел Подойников. – Понимаю, что 
многое предстоит сделать. Немало ещё не-
благоустроенных сельских улиц, где нет даже 
щебёночного покрытия, а в домах нет водо-
провода. С местами в детских садах не всё в 
порядке… Конечно, надо решать эти вопросы. 
А кто будет представлять интересы избирате-
лей Новозаимской сельской территории в ду-
ме Заводоуковского городского округа шесто-
го созыва, узнаем в единый день голосования 
13 сентября. Если доверие окажут мне – за-
являю, я полон сил и энергии, чтобы продол-
жать работать.

Андрей КОрОСТЕЛёВ

Уже этой осенью в Сокольниках, близ дет-
ского сада «Сказка», появится новая игро-
вая площадка. Деньги на её организацию 
из собственного депутатского фонда вы-
делил заместитель председателя област-
ной думы Владимир Сысоев.

На днях депутат приехал в Заводоуковск, что-
бы вместе с главой администрации округа Алек-
сандром Анохиным и жителями микрорайона за-
бить символический колышек на месте будущей 
игровой зоны. Владимир Сысоев (на фото сле-
ва) пообещал, что уже в конце октября подряд-
ная организация установит здесь малые архитек-
турные формы, качели, скамейки и песочницу. 

Жители Сокольников не скрывали своих эмо-
ций: неужели дождались? В микрорайоне про-
живает порядка двух с половиной тысяч человек, 
а хорошей детской площадки нет… 

– Дети и внуки у меня уже взрослые, так мо-
жет, правнуки, которых я жду с нетерпением, в 
игровом комплексе порезвятся, – сказала акти-
вистка-общественница Вера Романова. 

–  Лишь бы построенное не сломали ванда-
лы, –  беспокоились жители близлежащих  улиц. 
– Поэтому постараемся сами следить  за поряд-
ком на нашей новой площадке.

Владимир Сысоев добавил, что зимой в не-
посредственной близости от игрового комплек-
са появится ещё и  хоккейный корт.

Ольга мЯСНиКОВА
Фото автора

Более 500 тысяч  жителей об-
ласти, в том числе 175 тысяч де-
тей, планируют медики привить 
против гриппа в этом году. 

Вакцина уже поступила, сооб-
щает пресс-служба департамента 
здравоохранения области.

Добавим, в настоящее время в 
Тюменской области регистрирует-
ся сезонный уровень заболевае-
мости ОРВИ в соответствии с тем-
пературными условиями погоды.

разрешение на охоту в Тюмен-
ской области теперь можно по-
лучить онлайн. 

Данная услуга доступна благо-
даря открытию геопортала, на ко-
тором продолжает работу сервис 
«Охотопользование».

С помощью тематической кар-
ты граждане легко смогут опреде-
лить, к какой категории относится та 
или иная природная зона, как рас-
пределены по территории охотни-
чьи ресурсы и где ещё можно по-
охотиться.

Главным же сюрпризом для лю-
бителей охоты станет возмож-
ность оплатить госпошлину и по-
лучить разрешение на охоту он-
лайн. Ссылка на услугу также рас-
положена в правом верхнем углу 
карты и доступна при наличии лич-
ного кабинета на едином портале 
госуслуг.

Занятия по робототехнике и 
программированию будут вклю-
чены в программу обучения 
старшеклассников в школах об-
ласти.

Такое поручение дал губерна-
тор Владимир Якушев на заседа-
нии президиума регионального пра-
вительства.

По словам директора областного 
департамента образования и науки 
Алексея Райдера, занятия по робо-
тотехнике начнутся в общеобразо-
вательных школах уже в 2015-2016 
учебном году в рамках учебной и 
внеурочной деятельности.

Увидел яму на дороге? Пиши 
в Viber.

Тюменская Госавтоинспекция 
открыла информационный канал 
в мессенджере Viber – для опера-
тивного реагирования на имеющи-
еся недостатки в улично-дорожной 
сети, а также для восстановления 
отсутствующих или повреждён-
ных дорожных знаков и светофо-
ров. Об этом рассказали в пресс-
службе ведомства.

Сообщения с фотографиями, к 
примеру, выбоин на проезжей ча-
сти, деформации канализационных 
люков и прочего нужно отправлять 
на номер Viber 89324890120. Так-
же принимается информация об от-
сутствии или неудовлетворитель-
ном состоянии дорожной размет-
ки, повреждении дорожных знаков.

В дальнейшем сообщение с 
фото отправят в организацию, от-
ветственную за эксплуатацию по-
вреждённого участка дороги. После 
устранения недостатков планирует-
ся размещать фотоотчёт.

Первый информационный ин-
тернет-портал «Старшее поко-
ление» запустили в Тюменской 
области. 

Ресурс станет удобной и доступ-
ной информационной площадкой 
для пожилых людей, которая позво-
лит повысить качество их жизни и 
продлить социальную активность.

Данный ресурс позволяет опе-
ративно получить востребованную 
информацию. Например, в разде-
ле «Медицина» можно узнать об 
оздоровлении организма и прод-
лении молодости, в разделе «Пен-
сия и финансовая грамотность» – 
о мерах соцподдержки и пенсион-
ного обеспечения.

Также на портале доступен раз-
дел «Юридическая помощь», где 
есть возможность получить отве-
ты на самые волнующие правовые 
вопросы, и рубрика «Трудоустрой-
ство старшего поколения». Для ак-
тивных людей пенсионного возрас-
та еженедельно будет обновлять-
ся раздел «Афиша для старшего 
поколения».

ПОДОйНиКОВ ПАВЕЛ ПЕТрОВиЧ 
– кандидат в депутаты по одномандатному избирательному округу № 15

детвоРе на Радость
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• Владимир мосеев из исетского района выполняет «тонкую» работу: спилить сучки нужно быстро и аккуратно. 

В профессиональных соревно-
ваниях, которые проходили на про-
изводственном участке ЗАО «За-
грос», участвовало пять вальщи-
ков леса из Ялуторовского, Исет-
ского, Нижнетавдинского районов 
и Заводоуковского округа. В конкур-
се участники должны были пройти 
пять этапов. Пожалуй, самый слож-
ный и опасный, – валка леса. Для 
него организаторы «вырастили» 
искусственный сосновый лес, что-
бы участники были в равных усло-
виях: найти в лесу  участок с одина-
ковыми деревьями – очень сложно. 

На первом этапе учитывались не 
только скорость спиливания дере-
ва, но и соблюдение техники безо-
пасности, а также точность распи-
ла, высота оставленного пня и на-
правление падения сосны, кото-
рое, кстати, определял сам участ-
ник. Почти на вешку упало дерево 
у Владимира Ламбина, вальщика 
Нижнетавдинского филиала Тю-
менской авиабазы. На этом этапе 
конкурса он стал лучшим.

Второе испытание – обрезка су-
чьев. В подготовленное оцилин-
дрованное бревно были вставле-
ны 30 черенков одинаковой дли-
ны. Участникам предстояло спи-
лить все «сучки» так, чтобы не бы-

славим человека труда

Рука не дРогнула, 
неРвы не сдали

На юге области продолжается реализация проекта «Славим 
человека труда». В субботу на заводоуковской земле прошёл 
региональный этап конкурса профессионального мастерства 
в номинации «Лучший вальщик леса с моторными пилами».

ли видны места спилов. Наивыс-
ший балл набрал Юрий Вишнев-
ский из «Загроса».

Далее жюри оценивало, как кон-
курсанты справляются с профес-
сиональной техникой. Вальщики 
должны были заменить цепь на 
бензопиле, а для этого частично её 

разобрать. Быстрее всех с задани-
ем справился Леонид Рутковский 
из Ялуторовского «Арго-Леса».

Затем лесорубы проводили ком-
бинированную раскряжёвку. Ча-
сто по-другому отпилить бревно 
от хлыста в лесу просто невоз-
можно – зажмёт шину. В этот мо-
мент опыт подсказывает лесору-
бу: здесь надо начинать пилить 
сверху, в другом случае – толь-
ко снизу, а иногда использовать 
рез и снизу, и сверху. Здесь важ-
но,  чтобы рука не дрогнула, глаз 
не подвёл, нервы не сдали. Опыт-
нее всех в этом испытании оказал-
ся Юрий Вишневский.

Завершающий этап конкурса – 
точность распиливания. Масте-
рам-вальщикам предстояло сде-
лать спил строго под прямым углом 
и при этом не задеть цепью дере-
вянное основание, присыпанное 
слоем опилок. С ювелирной точно-
стью с этим заданием справился 
Александр Угрюмов из «Загроса».

Все испытания позади. После 
долгих дискуссий жюри опреде-
лило победителей. Лучшим валь-
щиком леса признали Юрия Виш-
невского. Второе место досталось 
его коллеге Александру Угрюмову. 
Третье – у Владимира Ламбина. 
Победителям организаторы вру-
чили дипломы и денежные пре-
мии. Остальные конкурсанты по-
лучили дипломы участника и па-
мятные подарки.

Тройка лидеров будет отстаи-
вать честь Тюменской области в 
заключительном этапе конкурса 
«Славим человека труда», кото-
рый пройдёт 16 сентября в Хан-
ты-Мансийске. 

Алла ЕГОрЫЧЕВА 
Фото автора

• При валке дерева Александр Угрюмов соблюдает и правила заготовки 
древесины, и требования техники безопасности. 

• Юрий Вишневский: 
«исправный инструмент – залог качественной работы». 

– Но об этом немного позже, – го-
ворит директор краеведческого му-
зея Леонид Басов и предлагает мне 
перенестись во времена правления 
Петра Великого, который и задумал 
учредить императорский орден свя-
того благоверного князя Алексан-
дра Невского.

– Вручать высокую награду Пётр 
I планировал отличившимся в во-
енных сражениях, коих в те време-
на происходило достаточно, – про-
должает Леонид Николаевич. – Но 
не суждено было великому госу-
дарю довести своё дело до конца. 
После смерти Петра I императри-
ца Екатерина учредила эту награ-
ду, но получать её стали не только 
генералы, но и высшие сановники. 
До 1917 года орденом поощрили 3 
674 человека. После Октябрьской 
революции орден, как и все другие 
награды царского времени, был 
упразднён.

Далее я узнала, что вновь о 
святом защитнике земли Русской 
вспомнили в годы Великой Отече-
ственной: орден Александра Не-
вского был учреждён в 1942 году 
Указом Президиума Верховного Со-
вета СССР. Первым его кавалером 
стал командир батальона морской 
пехоты Иван Рубан. Он был награж-
дён за отражение атаки фашистско-
го полка в районе излучины Дона в 
августе того же 1942-го. Всего в го-
ды войны вручили 42 165 орденов, 
причём многие отважные офицеры 
получили награду дважды, а три че-
ловека – трижды. 

Орденом Александра Невского 
отметили и четверых наших зем-
ляков: Матвея Карнаухова, Васи-
лия Рынденко, Михаила Веселина 
и Павла Прохорова.

Первый из них ушёл в армию в 
1941 году. После окончания эваку-
ированного в Тюмень Таллинского 
военно-пехотного училища Матвей 
Фёдорович сражался под Москвой 
и Сталинградом, освобождал Поль-
шу, воевал на Зееловских высотах и 
дошёл до Берлина. Младший лей-
тенант Карнаухов получил четы-
ре ранения. Он командовал мино-

мётным взводом 140 гвардейского 
стрелкового полка 47 гвардейской 
стрелковой дивизии. Четырнадца-
того января 1945 года в бою на за-
падном берегу Вислы миномётный 
взвод Матвея Карнаухова уничто-
жил роту противника, три пулемё-
та и полсотни немецких солдат. За 
этот бой он и был награждён орде-
ном Александра Невского.

Василий Рынденко, будучи сту-
дентом Ленинградского институ-
та мелиорации и электрификации 
сельского хозяйства и имея бронь, 
в 1941-м добровольно вступил в на-
родное ополчение. Он участвовал 
в обороне и прорыве блокады Ле-
нинграда и прошёл путь от рядово-
го разведчика до командира бата-
реи. В 1944 году Василия Николае-
вича назначили командиром бата-
реи трофейных немецких гаубиц. 
За умелое применение трофейно-
го оружия в операции по разгрому 
финской армии Василия Рынденко 
отметили высокой наградой.

– А вот о подвиге Михаила Весе-
лина и Павла Прохорова нам ниче-
го не известно, – с сожалением ска-
зал директор музея. – Но, уверен, их 
вклад в общую победу был не ме-
нее весомым…

Леонид Басов добавил, что по-
следний раз советский орден Алек-
сандра Невского получили в 1956 
году офицеры, отличившиеся в по-
давлении профашистского мятежа 
в Венгрии.

После распада Советского Сою-
за орден сохранился в системе го-
сударственных наград Российской 
Федерации. Однако его уже не вру-
чали… И только 7 сентября 2010 го-
да Указом президента Российской 
Федерации Дмитрия Медведева 
были утверждены статут и описа-
ние ордена. Его дизайн повторяет 
дореволюционный. Первым кава-
лером возрождённого ордена стал 
председатель Государственной Ду-
мы Борис Грызлов. 

Всего в России орден Александра 
Невского получили 103 человека.

Подготовила
 Ольга мЯСНиКОВА

истории строки

за службу 
и хРабРость...

Вот уже три столетия в орденской системе Российской импе-
рии, Советского Союза и Российской Федерации есть орден, 
находящийся под покровительством святого воителя Алек-
сандра Невского. В годы Великой Отечественной войны его 
кавалерами стали четверо наших земляков.

Заводоуковская детская шко-
ла искусств стала победите-
лем общероссийского конкур-
са «50 лучших детских школ 
искусств России в 2015 году». 

На конкурс, организованный 
Министерством культуры Рос-
сийской Федерации, педагоги и 
воспитанники подготовили ин-
формацию о работе образова-
тельного учреждения, участии 
и победах коллектива в реги-

ональных, общероссийских и 
международных конкурсах. Жю-
ри учитывало и творческое вза-
имодействие школы с другими 
организациями и учреждения-
ми культуры, участие в творче-
ской жизни региона, уровень и 
квалификацию педагогов. Оце-
нить работу детской школы ис-
кусств жюри смогло по представ-
ленным фотографиям и видео-
сюжетам. 

Алла ЕГОрЫЧЕВА

Знай наших!

Растёт престиж школы

Внушительный штраф заплатит 
жительница города за то, что 
повторно села за руль в состо-
янии алкогольного опьянения.

Напомним, в августе уголовное 
дело 30-летней Анастасии Башко-
вой было передано в суд. А 2 сен-
тября мировой судья вынес нару-
шительнице приговор – штраф 200 
тысяч рублей.   

Как известно, с 1 июля вступили 
в силу соответствующие поправки 

в Уголовный кодекс РФ, ужесточа-
ющие ответственность за повтор-
ную езду за рулём в пьяном виде.  

По словам старшего помощни-
ка межрайонного прокурора Свет-
ланы Дегтярёвой, горе-водитель-
ницу также лишили прав. Что-
бы получить водительское удо-
стоверение назад, ей придётся 
сдать теорию в ГИБДД и полно-
стью ликвидировать задолженно-
сти по штрафам.

Ольга мЯСНиКОВА

Закон и мы

приехала…


